

Et quoi d'étonnant en cela, quand on songe que la capture du moins combatif de ces poissons prend largement une demi-heure; en effet, dès qu'il est ferré il bondit à chaque instant jusqu'à dix pieds hors de l'eau, se livrant à des mouvements violents et inattendus et certains ne s'avouent vaincus qu'après deux heures de lutte incessante!

Passionnant et pittoresque à la fois, le "Tarpon Fishing", qui bat son plein aux mois de juillet et août, est devenu un des sports les plus appréciés sur les côtes de la Floride.

— o —

LE LIVRE DE MENAGE DE NAPOLEON Ier

UN collectionneur anglais a fait récemment l'acquisition d'un document historique remarquable et d'un intérêt tout particulier. Il s'agit d'un livre ordinaire, comme on en emploie même encore de nos jours, pour enregistrer les dépenses de la maison. C'est à quoi le livre a servi, non pas pour une maison bourgeoise quelconque, mais pour la cuisine de Napoléon, pendant sa détention à Sainte-Hélène.

Démonstration émouvante de la grandeur tragique de ce changement de fortune : le vainqueur de Marengo et d'Austerlitz cherchait à occuper son inaction forcée en s'occupant des détails de sa cuisine et de sa cave; lui, dont la cour avait ébloui l'Europe par son éclat, il comptait les oeufs, vérifiait le prix de la viande et du beurre.

Le livre a été ouvert au commencement de 1818, et il se ferme le 5 mai 1819, jour de la mort de l'empereur. Il était tenu par Piéron, le fidèle chef de cuisine qui avait suivi Napoléon en exil. A par-

tir de janvier 1819, celui-ci a lui-même contrôlé les additions tous les jours et fait des annotations quand il le jugeait à propos.

Piéron notait les dépenses de chaque jour en monnaie anglaise, en shillings et en livres. Napoléon, peu familiarisé avec le système monétaire anglais, commençait par transcrire, sur la page à côté, les sommes en francs et en centimes.

Il peut être intéressant, pour les maîtresses de maison, de savoir que la vie dans l'île solitaire de Sainte-Hélène n'était pas très bon marché. Ainsi, une douzaine d'oeufs coûtait 5 shillings (\$1.25) tandis que, par contre, on pouvait se procurer un canard pour .65 centins.

Après la mort de Napoléon, Piéron sera soigneusement de livre. Il semble avoir prévu l'intérêt qui pourrait s'y attacher plus tard, car il a pris soin de certifier expressément, sur chaque page, l'authenticité de l'écriture de l'Empereur. Peut-être aussi voulait-il tirer parti de ce document.

Quoi qu'il en puisse être, le livre tomba plus tard entre les mains de Paul Dablin, juriconsulte français connu, qui laissa, lorsqu'il mourut, il y a quelques années, de riches collections de curiosités de toute sorte et, notamment, d'autographes. Enfin, il fut adjugé dans une vente aux enchères faite à Paris à un amateur anglais.

— o —

En Russie deux personnes qui doivent se battre en duel ont l'habitude de déjeuner ensemble avant le combat. Il arriva même une fois, à Moscou, que deux adversaires s'amuserent tellement à ce déjeuner, qu'ils prirent quelques heures avant l'heure fixée pour le duel, qu'ils se réconcilièrent. Le duel n'eut donc pas lieu.